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    Protokoll der 25. Generalversammlung des Vereins Ehemalige 

      der Bezirksschule Brugg vom Sonntag, 12. November 2017 

 

Matinee 

Am Sonntag, 12. November 2017, traf sich eine aufgestellte Gruppe Mitglieder des VEB 

Brugg zur Matinee mit einer hochinteressanten und spannenden Führung über die 

Synchrotron Lichtquelle Schweiz (SLS) im weltweit bekannten und führenden PSI in 

Villigen/Würenlingen. Es ist eine Annexanstalt der ETH Zürich mit rund 2‘000 

Arbeitsplätzen und somit das grösste Forschungsinstitut der Schweiz neben der EMPA, 

EAWAG und WSLA. 

Wir waren vier Generationen und kamen aus dem Staunen gar nicht mehr heraus. Es ist 

unglaublich, was die Natur bietet und was der Mensch fertig bringt in der Forschung! 

Ein herzliches Dankeschön geht an unser Vorstandsmitglied Fritz Dubi und an die beiden 

Guides Leo Nue und Markus Kropf für die super Führung! 

https://www.google.ch/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwiNmcv50b3YAhVGuBQKHWbEDy4QjRwIBw&url=https://www.psi.ch/psiforum/information-material&psig=AOvVaw0wUvjpxuhukbcWrbeNc4KX&ust=1515132292227987
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Apéro  

Beim Apéro um 11:15 Uhr tauschten wir unsere tiefen und positiven Eindrücke von der 

spannenden Führung aus und wussten uns viel zu erzählen über die letzten beiden Jahre 

seit unserer GV 2015 und über unsere Jugendzeit miteinander. Es war herrlich!   

Und das i-Tüpfchen war dann der Gesangsvortrag des Bezirksschulchors Brugg: 

Geschäftlicher Teil 

 

Wir haben das grosse Glück, dass wir zu Beginn den Bezirksschulchor Hallwyler Brugg 

begrüssen dürfen: 33 Sänger und Sängerinnen erfreuen uns mit ihrem Leiter Simon 

Moesch und dem Pianisten Gabriel Imthurn am E-Piano mit den Liedern “One Call Away“, 

“Give Thanks“, “Sing, sing, sing“ (einem humorvollen deutschen Kanon, s. Bild), 

“Hallelujah“ (L.Cohen), “I Don’t Care“ und “This Little Light of Mine“. Es ist wunderbar, 

diese aufgestellten, dynamischen Jugendlichen erleben zu dürfen! Der Chor hat einige 

Auftritte das Jahr hindurch und vor allem im Advent (bis nach Zürich und Polen!). Er ist 

sehr beliebt und erfolgreich, wie Sie, liebe Leser und Leserinnen, auf seiner und unserer 

Homepage sehen können. 
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Präsenz:  33 Mitglieder des VEB 

Vorstand:  Markus Lang, Präsident; Rosmarie Schlapbach-Müller, Aktuarin; 

   Martin Hegg, Kassier; Fritz Dubi und Titus Meier 

   Entschuldigt: Rolf Werder und Manuel Lehner (Schulleiter der

   Bezirksschule Brugg)  

Vorsitz:  Markus Lang, Präsident 

Ehrenmitglieder: Rosmarie Schlapbach-Müller, Protokoll 

Entschuldigt:  Folgende Mitglieder sind entschuldigt und lassen uns herzlich  

   grüssen: die Damen Madeline Ré, Annegret Walther, Marlies  

   Kohler-Frey,  Pia Schmidli, Ruth Kalt Müller und Waltraud Pauli;  

   die Herren Hans Rudolf Wirz, Rolf Werder, Manuel Lehner,  

   Christian Wiederkehr und Urs Fischer;  

   die Ehepaare Hilde und Werner Werder-Baldinger sowie  

   Regula und Tobias Zwicky  

Traktanden der Generalversammlung 

 1.   Begrüssung 

 2.   Genehmigung der Traktandenliste 

 3.   Jahresbericht des Präsidenten 

 4.   Aktuelles aus der und über die Bezirksschule 

 5.   Kassenbericht 

 6.   Antrag 1: Finanzierung Abschiedsgeschenk für austretende Schüler/innen, T-Shirts   

       mit Logo, wiederkehrende jährliche Kostenbeteiligung von Fr. 800.- 

 7.   Antrag 2: Statutenänderung Art. 19: Aufhebung der Obergrenze von  7 Mitgliedern 

       für den Vorstand sowie Ersatz des Begriffs ‘Rektor‘ durch ‘Schulleiter‘. 

 8.   Antrag 3: Statutenänderung Art. 23: Möglichkeit, auch nur einen Revisor zu  haben. 

 9.   Budget 2018/19 

10.  Verschiedenes und Umfrage 

1. Begrüssung 

Der Präsident Markus Lang begrüsst die anwesenden Mitglieder des VEB und bedankt 

sich nochmals ganz herzlich beim Chor der Bezirksschule Brugg unter der Leitung von 

Simon Moesch für den herrlichen Gesang und bei Fritz Dubi, Leo Nue und Markus Kropf 

für die hochspannende Führung. Jetzt müssen wir ein ganz klein wenig zurück schalten 

für den geschäftlichen Teil... 

An der Bezirksschule Brugg ist es zu einem Wechsel gekommen: Seit Kurzem ist der 

neue Schulleiter Herr Manuel Lehner im Amt. Er muss sich leider für heute 

entschuldigen lassen, und somit gibt es keinen Bericht über die Bezirksschule von ihm. 

Titus Meier wird kurz informieren unter Traktandum 4. 
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Markus Lang verliest die Listen der Entschuldigungen (s. S. 3 oben) und der gemeldeten 

verstorbenen Mitglieder des VEB in den Jahren 2015 bis 2017. Gemeldete Verstorbene 

sind, in der Reihenfolge des Eingangs: Lotti Härdi Muth, Hans Zubler, Albert Meier, 

Heidi Bühler Barth, Rosemarie Lanz-Maurer, Hans Obrist, Claire Maeder-Gugelmann, 

Kathrin Hilpertshauser-Brast, Hermine Harsch-Schmid, Oskar Kaelin, Hanni Jöhr-

Fricker, Franz Meinen, Marlies Windisch, Urs Kistler, Heidi Weber-Büchi, Max Speck, 

Hanni Hof-Lienberger, Lucie Meyer, Hans Riniker, Jean Deroc, Bruno Grimm und unser 

langjähriges Vereins- und Vorstandsmitglied Benedikt (Beni) Lauper. 

Der Präsident zeigt ein Portrait von Beni Lauper und verliest seinen Lebenslauf, den Sie, 

werte VEB-Mitglieder, mit Bild auf unserer Homepage finden (siehe unter 22. März 

2016). 

Wir erweisen allen unseren Verstorbenen die Ehre und erheben uns zu einer 

Gedenkminute. 

2. Genehmigung der Traktandenliste           

Es gibt keine Änderungswünsche, und die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

3. Jahresbericht des Präsidenten 

Seit der GV 2015 hat sich der Vorstand zu vier Sitzungen getroffen. Dabei standen die 

jährlichen Vergaben der Preisverleihungen im Bereich Bildnerisches Gestalten und beim 

Känguru-Test (Mathematik) sowie die Klassenfotos und das Logo für die 

Abschiedsgeschenke im Vordergrund. Diese Aktivitäten haben sich als sehr wirksam 

erwiesen, um unseren Verein den Jugendlichen näher zu bringen.  

Der Präsident freut sich auch über unsere Website und bedankt sich bei Rosmarie 

Schlapbach-Müller und Hava Ibragimova herzlich für ihr Engagement. 

Unser Mitgliederbestand erweist sich als recht stabil. Zur Zeit haben wir 1‘018 

Mitglieder. Falls sich einmal die Hälfte davon zu unserer GV anmelden sollte, wird der 

Präsident den Campus-Saal Brugg/Windisch mieten und die nationale Presse einladen... 

Solange die Anmeldungen jedoch so überschaubar bleiben wie bis anhin, werden wir die 

GV weiterhin in unserem bescheidenen Rahmen durchführen. 

An dieser Stelle überreicht der Präsident unserem ältesten teilnehmenden Mitglied 

Doris Obrist und unserem jüngsten Teilnehmer Titus Meier je einen prächtigen 

Blumenkorb. 

Zum Protokoll der GV vom 08. November 2015 gibt es keine Änderungswünsche. Es wird 

einstimmig genehmigt; mit bestem Dank an die Aktuarin Rosmarie Schlapbach-Müller. 
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4. Aktuelles aus der und über die Bezirksschule 

Vorstandsmitglied und Bezirkslehrer Titus Meier springt spontan für den 

entschuldigten Schulleiter ein: 

Die Bezirksschulen im Kanton Aargau unterrichten seit August 2017 nur noch drei 

Jahrgänge, da nun die Primarschule bis zur 6. Klasse geführt wird. So hat es jetzt an 

der Bezirksschule Brugg 3 mal 3 Jahrgangsklassen, also 9 Klassen. Aber in zwei Jahren 

wird es voraussichtlich in Brugg wieder für 4 erste Klassen reichen. 

Seit den Frühlingsferien 2017 hat Brugg einen neuen Schulleiter für die Schulen 

Hallwyler und Freudenstein: Manuel Lehner ist ausgebildeter Schulleiter und war vorher 

als Bezirkslehrer in Baden tätig. 

Die Bezirksschule  Brugg ist immer wieder sehr erfolgreich: Sie hat stets Schüler und 

Schülerinnen unter den 10 Besten beim Schweizerischen Känguru-Test (Mathematik) 

und auch sonst bei Preisen und internationalen Wettbewerben. Das ist sehr erfreulich. 

5. Kassenbericht 

Markus Lang übergibt das Wort an unseren Kassier Martin Hegg:  

Martin Hegg präsentiert die Vereinsrechnung des Vereinsjahres vom 01.10.2015 bis  

zum 30. 09. 2017. Die Mitgliederbeiträge haben  leicht abgenommen, die Spenden sind 

nicht gestiegen, und die Zinserträge sind im Keller. Mit der Jugendfest-CD haben wir 

noch Fr. 218.41  und mit dem Jugendfeststand Fr. 130.-- eingenommen. 

Dem Ertrag von Fr. 8‘044.61 steht der Aufwand von Fr. 11‘158.10 gegenüber. 

Die Vereinsrechnung schliesst mit einem Verlust von      Fr.    3‘113.49  

Das Vereinsvermögen beträgt am 30.09. 2017             Fr.  24‘501.77 

Die Revisorin Maja Byland-Schatzmann verliest den Revisorenbericht wieder in super 

Gedichtform, was uns alle sehr erfreut und zur Bewunderung veranlasst über so viel 

Talent! Sie beantragt der Generalversammlung, die Rechnung, die einwandfrei sei, mit 

bestem Dank an Martin Hegg zu genehmigen. 

Die Rechnung 2015/2017 wird von den GV-Teilnehmer/innen einstimmig genehmigt. 

Markus Lang bedankt sich bei Martin Hegg und Maja Byland für ihre stets sorgfältige 

und vorbildliche Arbeit. 

Der Vorstand ist sehr glücklich, dass er für die Vakanz eine zweite Revisorin gewinnen 

konnte: Madeline Ré aus Brugg stellt sich für dieses Amt zur Verfügung und hat beste 

Voraussetzungen dafür: Sie besuchte die Primar- und Bezirksschule in Brugg. Nach 

einer kaufmännischen Lehre beim  Schweiz. Bauernverband arbeitete sie während 27 

Jahren beim Verband Europäischer Landwirtschaft mit Sitz in Brugg, zunächst als 
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Sekretärin, bis sie schliesslich in den letzten Jahren diesen Verband international 

führte. Nach dessen Wegzug nach Brüssel arbeitete sie noch 3 Jahre beim Schweiz. 

Bauernverband. Von 1995 bis zur Pensionierung im Jahre 2008 war sie 

Geschäftsführerin des Schweiz. Landfrauenverbandes. 

Zudem war sie während 13 Jahren Einwohnerrätin in Brugg, während 10 Jahren Mitglied 

im Wahlbüro der Stadt Brugg, langjährige Revisorin bei der Stadtbibliothek Brugg und 

Generalsekretärin des Internationalen Agrarjournalistenverbandes. 

Wir sind tief beeindruckt von diesem Leistungsausweis und wählen Madeline Ré mit 

Freude einstimmig als Revisorin. 

6. Antrag 1: Mitfinanzierung Abschiedsgeschenk für austretende Schüler/innen 

Wie Sie auf unserer Homepage lesen können, liess der Schülerrat mit Hilfe des VEB auf 

Ende Schuljahr 2016/17 T-Shirts und Pullover mit einem eigens dafür kreierten Logo 

der Bezirksschule Hallwyler Brugg bedrucken und verkaufte sie an die Schüler/innen 

zum Selbstkostenpreis. Es war ein grosser Erfolg.  

Der Vorstand stellt der Generalversammlung den Antrag, dass der VEB dem Schülerrat 

bis auf Weiteres jährlich Fr. 800.- zur Verfügung stellt für diese Aktion. 

Wortmeldungen: Die Teilnehmer/innen finden das eine gute Sache und schlagen vor, 

dass der Sponsor irgendwo erwähnt wird. 

Der Antrag 1 wird einstimmig genehmigt. 

7. Antrag 2: Statutenänderung Artikel 19     

Der Vorstand stellt der Generalversammlung den Antrag, bei Art. 19 die Obergrenze 

von 7 Mitgliedern für den Vorstand aufzuheben und den Begriff ‘Rektor‘ durch 

‘Schulleiter‘ zu ersetzen. 

Der Antrag 2 wird einstimmig genehmigt. 

8. Antrag 3: Statutenänderung Artikel 23 

Der Vorstand berichtet, wie schwierig es für ihn war, einen 2. Revisor zu finden. Er 

stellt der Generalversammlung den Antrag, den Art. 23 so zu formulieren, dass der VEB 

die Möglichkeit hat, auch nur einen Revisor zu haben (im Notfall). 

Der Antrag 3 wird einstimmig genehmigt. 

9. Budget 2018/19 

Markus Lang übergibt das Wort an unseren Kassier Martin Hegg: 

Dem Ertrag von Fr. 7‘020.- steht der Aufwand von Fr. 7‘940.-  gegenüber. 

Dies ergibt im Budget einen Verlust von Fr. 920.-. 

Das Budget 2018/19 wird einstimmig genehmig; mit bestem Dank an Martin Hegg. 
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10. Verschiedenes und Umfrage  

Es sind keine weiteren Anträge eingegangen, und es gibt auch keine Wortmeldungen 

mehr.  

Der Präsident bedankt sich bei allen Anwesenden für die gute Zusammenarbeit und 

schliesst den geschäftlichen Teil um 12:50 Uhr.  

Die nächste Generalversammlung wird am Sonntag, 10. November 2019, stattfinden. 

Der Vorstand wünscht allen Anwesenden einen frohen gemütlichen Teil beim 

Mittagessen im PSI- Restaurant Oase und beim eventuellen anschliessenden Besuch des 

Forums des PSI. 

Gemütlicher Teil 

Das Essen ist ausgezeichnet, und wir haben es sehr gemütlich zusammen. Alle sind so 

begeistert und beeindruckt von der Führung und vom PSI, dass die Stimmung super ist. 

Wir haben uns so viel zu erzählen aus unserem gegenwärtigen Leben, aus unserer 

Kindheit in Brugg und Umgebung und aus der gemeinsamen Schulzeit, dass es richtig 

lustig, spannend und eine wahre Freude ist. 

Nach dem vom VEB spendierten feinen Dessert und Kaffee oder Tee besuchen noch ein 

paar Mitglieder das öffentlich zugängliche Forum des PSI mit drei packenden 

Kurzfilmen und einer interessanten Ausstellung. Es gibt da viel zum Entdecken und zum 

Ausprobieren und ist sehr empfehlenswert für ganze Familien oder Schulklassen. 

Der Vorstand dankt allen Teilnehmer/innen für die gelungene GV, unserem 

Vorstandsmitglied Fritz Dubi und seinen Helfer/innen für die super Organisation im PSI 

und dem Chor der Bezirksschule Brugg für den wunderbaren Gesang.  

Er grüsst alle Mitglieder, die das Protokoll (z.B. auf unserer Homepage) lesen, herzlich 

und freut sich jetzt schon auf die 26. Generalversammlung vom Sonntag, 10. November 

2019; voraussichtlich in Brugg; - und hoffentlich auch mit Ihnen! 

 

Safenwil, 9. Januar 2018 

Für den Vorstand: 

 

Aktuarin 

 


